

# Teletón Temuco ocupa el cuarto lugar nacional con la mayor cantidad de pacientes activos

**CRUZADA.** Instituto de rehabilitación atiende a unos 1.800 niños y jóvenes de toda la Región.

Carolina Torres Moraga  
carolina.torres@australtemuco.cl

**P**oder entregar la mejor calidad de vida a los niños con enfermedades neuromusculares es la esencia de la Teletón que, que este 2024 como cada año, busca renovar el compromiso con la rehabilitación y la plena inclusión.

“Juntos, todos los días”, es el lema de la campaña 2024, cuyo evento central se vivirá durante los días 8 y 9 de noviembre existiendo optimismo y esperanza en que una vez más se podrá lograr la meta que para este año es de 38 mil millones de pesos.

Tras el paso de la Gira Teletón ayer por Angol y Temuco y su continuación hoy hacia Villarrica, el director del Instituto de Rehabilitación Teletón de Temuco, doctor Iván Barbosa, destaca el trabajo realizado a lo largo de 23 años en pos de la rehabilitación de miles de pacientes, ubicando en la actualidad al Centro Teletón de Temuco en el cuarto lugar nacional con la mayor cantidad de pacientes activos.

“Aunque es una cifra variable, en promedio tenemos 1.800 pacientes activos ubicándonos como el cuarto instituto a nivel nacional. Están primero Santiago, Valparaíso y Concepción”, destaca el médico fisiatra e histórico director de la Teletón, quien no oculta su optimismo a casi

“Acá en el Instituto lo estamos dando todo para que los tratamientos de rehabilitación sean efectivos y siempre con un proceso de mejora continua”.

Dr. Iván Barbosa,  
director Teletón Temuco

una semana de la cruzada 2024. “Tenemos esperanza y una buena sensación de que sí vamos a llegar a la meta como todos los años, pero eso lo vamos a lograr todos juntos porque pasa por la renovación del compromiso con esto que hemos formado todos los chilenos”, enfatizó el doctor Barbosa.

## AMPLIACIÓN NECESARIA

Con 65 mil atenciones anuales y entre 200 a 300 pacientes nuevos cada año, Teletón Temuco es uno de los institutos con más alta demanda de usuarios por lo que ya se ha evidenciado la necesidad de ampliar los espacios. “La verdad es que vamos a tener que ver cómo nos ampliamos, porque necesitamos más espacio. Un ejemplo de ello es que estamos incorporando nuevas tecnologías y no tenemos dónde ponerlas”, resaltó el médico, quien hizo hincapié en que al proyectarse, “la tenden-



EL INSTITUTO DE REHABILITACIÓN DE LA TELETÓN EN TEMUCO ABRIÓ SUS PUERTAS HACE 23 AÑOS.

FOTO ARCHIVO TELETÓN TEMUCO

## Gira Teletón pasó por La Araucanía

• Ayer al mediodía, la Gira Teletón ofreció un show inolvidable en la Plaza de Armas 7 Fundaciones de Angol, donde más de 3 mil personas disfrutaron de un espectáculo gratuito que contó con la participación de destacados artistas nacionales. Entre ellos, brillaron las presentaciones de Entremares, Juan Ángel y Jordan, quienes animaron a la comunidad y la invitaron a unirse en la cruzada solidaria que se celebrará los próximos 8 y 9 de noviembre. Al cierre de esta edición estaba en plena realización el show en Temuco, mientras que hoy, entre las 12 y 13 horas, la Gira llegará a Villarrica, donde por motivos climáticos se realizaría en el Gimnasio Municipal de la comuna.

cia es a seguir creciendo y va a llegar el momento en que tendremos que ampliarnos porque ya llevamos 23 años en este lugar”, dijo.

Al mismo tiempo, como uno de los directores más emblemáticos del país que ha visto el crecimiento de la Teletón, Barbosa insiste en que el mejor premio para los 70 funcionarios del instituto y todos quienes hacen posible la rehabilitación, es ver a los jóvenes plenamente integrados a la sociedad, considerando que muchos han llegado

siendo guagüitas y tras 20 años varios ya son profesionales. “Es muy reconfortante y la mejor inyección de energía es verlos plenamente integrados a la sociedad”, aseguró el doctor Barbosa, agregando eso sí que aún falta alcanzar una mayor inclusión laboral.

En tal sentido, indicó que además de la rehabilitación física, Teletón Temuco también trabaja mucho los aspectos de inclusión tanto laboral como para el ingreso a la universidad. “Tenemos capacitaciones para jóve-

nes que necesitan reforzar ciertas áreas y estamos haciendo un trabajo bastante importante en ese aspecto. También vamos a tener un seminario de salud mental para que los jóvenes se sientan más empoderados”, destacó.

Finalmente y tras el paso de la Gira Teletón por nuestra Región, quien lidera la institución en Temuco llamó a la comunidad a conocer el trabajo de la Teletón y a colaborar con la campaña de este 8 y 9 de noviembre. “Nosotros acá en el Instituto lo

estamos dando todo para que los tratamientos de rehabilitación sean efectivos y siempre con un proceso de mejora continua para tratar de que la intervención del equipo de rehabilitación tenga resultados muy favorables y lograr lo que nosotros queremos finalmente que es tener un joven con todas sus capacidades y sus potencialidades para mejorar su calidad de vida y lograr su inclusión en la sociedad”, cerró. ☞

## Invitan a participar en taller gratuito

